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9 декабря, в рамках  
X форума вузов 
Союзного государства, на 
энергетическом факультете 
БНТУ состоялось 
открытие лаборатории 
проектирования 
цифровых сетей. В 
мероприятии приняли 
участие заместитель 
министра энергетики 
Республики Беларусь 
Ольга ПРУДНИКОВА, а 
также заместитель главного 
инженера ГПО «Белэнерго» 
Евгений ПАНТЕЛЕЙ.

Строительством и техническим 
оснащением лаборатории за-
нималась компания «Таврида 
Электрик», и данный проект 
был реализован в рамках На-
циональной технологической 
инициативы Российской Фе-
дерации «Энерджинет». В ау-
дитории установлены новые 
компьютеры с уникальным 
программным обеспечени-
ем для проектирования сетей 
от компании «Таврида Элек-
трик», а также другие разра-
ботки компании, в частности 
реклоузер 35 кВ и новейший 
реклоузер 10 кВ, официальная 
презентация которого состоя-
лась только в декабре 2021 г.

«В этой лаборатории сту-
денты будут обучаться циф-
ровому моделированию сетей, 
умению проектировать сети и 
оценивать эффекты. Так, наше 
ПО позволяет спроектировать 
цифровой двойник сети. Уже 
существующая сеть, которая 
отображена на бумаге и дру-
гих носителях, наносится на 
геоподоснову, и таким образом 
строится ее цифровая модель. 
В ней указываются все необ-
ходимые данные: расположе-

ние, нагрузки, установленное 
оборудование, типы проводов, 
износ, места повреждения, 
данные по аварийности... И 
благодаря этому ПО инженер 
может посмотреть, что про-
изойдет, если отказаться от 
одной из линий – снизятся ли 
потери и повреждаемость, как 
это повлияет на надежность и 
какие это даст эффекты; что 
будет, если произойдет корот-
кое замыкание в какой-либо 
точке и как сработают умные 
коммутационные аппара-
ты, – рассказывает директор 
ЗАО «Таврида Электрик БП»  
Андрей ЛЯГУШЕВИЧ. – Так-
же программа позволяет оце-
нивать эффекты от присоеди-
нения новых участков линий, 
установки туда коммутаци-
онных аппаратов, к примеру, 
реклоузеров, которые, с одной 
стороны, защищают сеть и 
повышают ее надежность, а с 
другой – являются дополни-
тельным элементом сети, ко-
торый необходимо учитывать 
и оценивать эффект от его вне-
дрения. Еще одно достоинство 
данного ПО – это возмож-
ность производить финансо-
вые расчеты. Мы оцениваем, 
какие первоначальные капи-
тальные затраты потребуются 
на строительство или рекон-
струкцию сетей, а также эф-
фекты от реализации проекта в 
части снижения операционных 
затрат. Соответственно, мы 
можем достаточно точно за-
ранее оценить экономический 
эффект и предложить выве-
ренные конечные решения».

«Реализация этого проекта 
выгодна абсолютно всем уча-
ствующим сторонам. Это вы-
годно для бизнеса, потому что 
мы получаем площадку для на-

шей деятельности и внедрения 
разрабатываемых технологий. 
Это выгодно отрасли, ведь она 
получает новые решения, ко-
торые позволяют существен-
ным образом модернизировать 
энергосистему. И наконец, са-
мому вузу, поскольку теперь 
он может обеспечить процесс 
обучения на качественно ином 
уровне. И конечно же, это 
выгодно для студентов, кото-
рые получают принципиально 
новые знания и навыки, бла-
годаря чему выходят отсюда 
с инновационными идеями, 
позволяющими изменить мно-
гое», – убежден генераль-
ный директор АО «ГК «Тав-
рида Электрик» Владимир  
ЧЕРНЫШЕВ.

Помимо технологического 

оборудования, в лаборатории 
нашлось место и для зоны ре-
креации, также в аудитории 
применен интересный дизай-
нерский подход, в частности, 
одну из стен украшают пор-
треты четырех великих уче-
ных – Льва Ландау, Софьи 
Ковалевской, Петра Капицы, 
Альберта Эйнштейна и не ме-
нее известного технологиче-
ского предпринимателя Стива 
Джобса. Следует отметить, что 
данный проект – далеко не 
первый шаг в сотрудничестве 
БНТУ и компании «Таври-
да Электрик»: ранее в других 
лабораториях энергетическо-
го факультета специалистами 
компании были установлены 
вакуумные выключатели 10 кВ 
(на них с 1 января 2022 г. ком-

пания установила гарантию на 
весь срок службы – 30 лет), а 
в этом году на энергофак по-
ступили ультрасовременные 
ячейки 10 кВ КРУ Etalon, ко-
торые применяются на энерго-
объектах по всей республике. 

«Это, можно сказать, наша 
миссия – помогать БНТУ, 
ведь это наш профильный вуз. 
Мы поставляем сюда обору-
дование, а университет гото-
вит будущих специалистов на 
лучшем в мире оборудовании. 
В прошлом году мы набирали 
команду студентов, которая 
работала у нас на возмездной 
основе, и трое самых талант-
ливых из них впоследствии 
распределились в ЗАО «Тав-
рида Электрик БП», – отме-
чает Андрей Евгеньевич. – А 
теперь мы сделали следующий 
шаг – создали пространство 
для работы непосредственно 
в стенах вуза. В принципе эту 
работу можно делать и дома 
на ноутбуке, но нам хотелось 
именно создать коворкинг, 
куда бы и наши сотрудники 
могли приходить, а БНТУ мог 
его использовать, чтобы ребя-
та делились мыслями и идеями. 
Разумеется, все это сделано 
ради будущего, о котором нуж-
но думать уже сегодня».

Евгений РОМАНЦЕВИЧ

НАСЛЕДИЕ

Традиционное чествование 
ветеранов-энергетиков  
ГПО «Белэнерго» с участием 
министра энергетики Виктора 
КАРАНКЕВИЧА и генерального 
директора объединения Павла 
ДРОЗДА состоялось накануне 
Дня энергетика. Ветеранов 
наградили почетными грамотами и 
благодарностями ГПО «Белэнерго» 
и отраслевого профсоюза.

Виктор Каранкевич поблагодарил ве-
теранов за высокий профессионализм, 
верность выбранному делу, за само-
отверженный многолетний труд, отме-
тив, что без их четкой и слаженной ра-
боты были бы невозможны сегодняшние 
достижения. «Вашими руками, умом, 
волевыми решениями создан фундамент 
отечественной энергетики. Уверен, что 
нынешнее поколение энергетиков до-
стойно продолжает лучшие традиции 
своих предшественников, обеспечивает 
надежное функционирование энергети-
ческого комплекса, бесперебойное и ка-
чественное энергоснабжение населения, 
экономики и социальной сферы, создает 
условия для роста промышленного про-
изводства в республике и делает жизнь 
каждого человека теплее и светлее», – 
сказал Виктор Михайлович.

В духе добрых 
традиций

Павел Дрозд поздравил коллег с 
праздником и пожелал всем крепкого 
здоровья, бодрости духа, света и тепла 
в каждом доме и в каждой душе. «Рад 
видеть вас в добром здравии в этом зале 
и лично поздравить с праздником», – 
сказал Павел Владимирович. 

В торжественной и теплой обста-
новке прошло вручение наград вете-
ранам. Члену президиума Совета ве-
теранов-энергетиков Николаю Булыге 
за значительный вклад в развитие и 
совершенствование электроэнерге-
тической отрасли, а также в связи с 
празднованием 90-летия Белорусской 
энергосистемы был вручен юбилей-
ный знак. Также Николай Николаевич 
получил почетную грамоту Министер-
ства энергетики. Кроме того, на празд-
нике чествовались юбиляры 2021 г.

С ответным словом выступили ве-
тераны, прежде всего поблагодарив 
руководство отрасли и объединения 
за внимание и заботу. Встреча про-
шла в теплой обстановке. Ветераны 
живо общались, интересовались но-
востями в отрасли, делились свои-
ми воспоминаниями, обменивались 
мнениями, читали стихи собственного 
сочинения.
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ОБРАЗОВАНИЕ И РАЗВИТИЕ

С прицелом 
на будущее
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